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Cieux 14 janvier 2023 

Vœux pour la nouvelle année 

 

 

« Bonsoir à toutes et tous. 

Merci à… (Remerciements aux élus et personnalités présents. Excuses aux élus et personnalités 
retenus par ailleurs). 

Merci à vous toutes et vous tous d’être là ! 

Pour aller tout de suite à l’essentiel, je vous souhaite une belle et une heureuse année 2023 ! Tous 
mes meilleurs pour vous, vos familles et vos proches. La santé autant que possible et autant que nous 
pouvons y contribuer par des gestes barrières appropriés, l’opiniâtreté dans la vaccination. 

Après deux années d’interruption, nous pouvons aujourd’hui nous retrouver pour échanger nos vœux 
mais échanger aussi à presque mi-mandat municipal. Raison pour laquelle je dirai rapidement ce qui a été 
réalisé, ce qui est en cours et tout ce qui nous reste à faire. 

Ce qui a été accompli et ce qui le sera est le résultat du travail conjoint d’une équipe d’élus et des 
agents territoriaux. Rien ne serait possible des décisions prises par les élus sans l’engagement des agents 
de la collectivité. 
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Je veux situer tout cela et les perspectives dans le contexte général. À nos portes s’éternise la guerre 
criminelle engagée par la Russie et on constate l’imminence d’un réarmement dangereux au moment où tant 
de besoins vitaux sont à satisfaire. On constate l’amputation du pouvoir d’achat qui fragilise trop de nos 
concitoyens face à d’égoïstes accumulations de richesses. Nous voyons que la nature trop malmenée par 
nos activités nous menace en retour. Mais il y a toujours celles et ceux qui, de fait, font fonctionner l’hôpital 
et tous les autres services publics, qui organisent de la solidarité, qui résistent avec le souci de l’intérêt 
général. J’entends les inquiétudes, la colère parfois, les souhaits et propositions aussi. Cette situation 
concerne et affecte évidemment notre commune. L’autonomie financière des communes comme celle du 
département est restreinte alors que les obligations sont grandissantes. Au moment de l’élaboration du 
budget, qu’en sera-t-il de la (DGF) dotation générale de fonctionnement face à l’inflation actuelle et à venir ? 
Comment conserver les mêmes capacités d’investissement pourtant essentielles pour répondre aux besoins 
des habitants de notre territoire et à ceux de nos petites entreprises ? 

En mai dernier j’avais dit mon affliction que les forces politiques ayant quelques consistances sur les 
questions sociales, écologiques, démocratique, n’aient pas su trouver le chemin du dialogue à partir de ce 
qui leur est commun. Un peu par surprise cela s’est réalisé. Cette alliance fragile redonne au parlement une 
partie de son rôle dans le débat démocratique malgré l’usage répété de l’autoritarisme par le fameux article 
49-3 de la constitution. Je souhaite que la frêle Nupes sache se renforcer jusqu’à faire advenir une politique 
d’extension des services publics (hôpital, école), de réduction des inégalités, de transition écologique et 
sociale pour un avenir de vie humaine. Notre député Manon Meunier pourra donner sa vision de cela lors du 
débat du 20 janvier prochain ici-même, à Cieux. Et comme chaque 28 du mois en alternance avec Blond nos 
conseillers départementaux Patricia Marcoux Lestieux et Stéphane Veyriras viendront dialoguer avec vous 
à Cieux, une autre facette de la présence du conseil départemental qui octriye des subventions d’aide aux 
travaux dans les communes. N’oublions pas les sénateurs Isabelle Briquet et Christian Redon-Sarrazy venus 
plusieurs fois sur notre commune, l’une soucieuse et travaillant à ce que le budget de l’Etat abonde les 
finances de nos petites collectivités, et l’autre veillant à ce que la démarche (ZAN) zéro artificialisation nette 
des sols, structurante et nécessaire, ne se traduise pas par une double peine pour nos territoires ruraux : 
manque d’équipements, de bâtiments et impossibilité d’en construire. 

Les travaux à Cieux : qu’a-t-il été fait depuis juillet 2020 ? L’équipe municipale en place a enrichi en 
jeux la cour de l’école en concertation avec les enseignants, parents d’élèves et agents territoriaux, a réalisé 
le terrain multisports avec un financement public à hauteur de 80% et la construction de la piste skate. Elle 
a effectué des travaux d’isolation sur les bâtiments municipaux (mairie, école, appartements, Logis des 
Treilles), financés par le dispositif des certificats d'économies d'énergie (CEE), le conseil départemental et 
l’État. L’équipe a également rénové un bâtiment de l’îlot Sainte Marguerite pour en faire une Maison des 
assistantes maternelle pour 12 jeunes enfants avec un financement de la Caisse d’Allocations Familiales, 
L’aire naturelle de camping a été équipée en places stabilisées et dispositif de gestion du passage des 
camping-cars avec une participation financière de l’Etat. Les travaux nécessaires à la station d’eau potable 
de Montgénie, liés à la teneur trop élevée en Esa Métolachlore, ont été réalisés avec des subventions du 
Conseil départemental, de l’Etat et de l’Agence de l’eau Loire-Bretagne. Quelques kilomètres de voies 
communale ont bénéficié de grosses réparations avec l’aide financière du Conseil départemental. 
Concernant la communication, neuf Flash Info Cieux et un Cieux le Mag ont été distribués, le site internet de 
la commune a été remplacé, une page Facebook et le PanneauPocket diffusent les informations urgentes, 
quelques 200 mels sont régulièrement envoyés. Avec l’apport d’une mission de Service civique, Cieux a 
obtenu le label de Village en poésie. Cieux a aussi bénéficié d’activités culturelles et d’animation, soit à 
l’initiative de la commune, soit en lien avec le programme culturel de la communauté de communes 
(CCHLeM) et en particulier le Théâtre du Cloître. Evidemment, il y a le quotidien : la tonte des espaces verts 
et du stade, l’entretien des chemins et bord de route, le ménage de l’école, du Logis de Treilles et des autres 
bâtiments, la cantine scolaire et la garderie, les services administratifs pour l’urbanisme, l’état civil… Trop 
souvent la réparation d’une fuite sur le réseau d’eau potable.  

Depuis juillet 2020, d’autres réalisations ont été entreprises qui sont encore en cours. La réhabilitation 
de la gare de tramway qui après une phase de sommeil va reprendre prochainement ; les garages 
municipaux de la route de Vaulry qui vont s’agrandir et être rénovés ; l’attention soutenue à l’école qui se 
décline sous plusieurs facettes que Dominique précisera. Vont s’achever les travaux pour donner aux agents 
des vestiaires, douches et un lieu de restauration méridienne. Suivront, financés pour partie par le conseil 
départemental et l’Etat, les travaux au rez-de-chaussée de l’ancien collège afin d’accueillir dans un premier 
temps l’activité de kinésithérapie puis d’autres activités médicales et l’espace dédié au lieu décentralisé de 
la médiathèque de Bellac, le Point lecture gagnera ainsi en indépendance, en visibilité et en espace. La 
première phase d’une étude concernant les captages pour l’eau potable se termine qui va donner la 
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possibilité d’une déclaration d’utilité publique (DUP) par Madame la préfète afin de mieux protéger les zones 
d’alimentation en eau ; en parallèle des travaux de maintenance et modernisation sont entrepris sur le 
réseau. L’étude des boues de la lagune du système d’assainissement du bourg a été réalisée ouvrant la 
possibilité du curage nécessaire des bassins. La station d’épuration du Boucheron qui n’atteint plus les 
performances épuratoires réglementaires sera remplacée avec notamment un financement de l’Agence de 
l’eau Loire-Bretagne et du conseil départemental. La revitalisation du centre bourg de Cieux est engagée 
avec le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement (CAUE) et la communauté de communes 
(CCHLeM), des habitants s’y sont joints et une prochaine étape se déroulera le 17 février, ouverte à tous. 
Les plantations à l’aire naturelle de camping et sur le triangle de la place de l’Etang sont de tous premiers 
résultats, devront suivre des travaux à court et long terme avec un volet façade qui s’articulera avec les divers 
programmes concernant l’habitat, de caractère national (ANAH), départemental (Nov habiatat 87) et 
communautaire. Le marché d’été en prolongement des actions de Cieux initiatives a pris sa place pour se 
développer au prochain été. Nous sommes en discussion avec les propriétaires de l’Etang de Cieux afin 
qu’un parcours de découverte soit ouvert, afin de résorber la friche industrielle, de valoriser le lieu et l’ancien 
moulin. 

Maintenant, il me faut en venir à ce qui nous reste à faire et je ne doute pas que plusieurs d’entre 
vous se disent qu’il vaudrait mieux que je leur laisse la parole. Ce temps viendra. Malgré quelques tentatives 
l’implantation de maraîchage, aucune ne s’est faite, surtout faute de trouver des terrains, il faut s’y attacher 
pour élargir les possibilités d’approvisionnement local. Bien que trois contacts aient été pris avec des 
lotisseurs, le petit lotissement prévu au programme n‘a pas débuté, pour partie faute au Plan Local 
d'Urbanisme intercommunal (PLUi) non encore abouti, mais il est urgent de trouver une solution afin de 
répondre aux possibles habitants nouveaux. L’alternative au mode de chauffage, tout électrique au Logis 
des Treilles et fioul à l’école, à la mairie et sur le site Sainte Marguerite, n’en est qu’au début d’une réflexion 
au moment où ces questions se font pressantes.  Enfin et ce n’est pas faute d’avoir essayé nous sommes 
pour l’instant en échec quant à l’implantation d’une activité dans le bâtiment principal de l’espace Sainte 
Marguerite, l’ancienne école confessionnelle. Une possibilité de financement de l’Etat par la dotation de 
soutien à l'investissement local (DSIL) pour la rénovation du bâtiment vient de s’ouvrir mais une étude peu 
onéreuse fournie par l’Agence technique de la Haute-Vienne (ATEC 87) n’est pas prise ne compte par la 
préfecture. Devra-t-on trouver un investisseur privé et éventuellement vendre le bien avant qu’il ne 
s’endommage irrémédiablement ? 

Ces quelques mots sont bien insuffisants et surtout méritent discussion, j’espère que la seconde 
partie de notre mandat sera plus propice aux réunions et le petit buffet qui va suivre nous donnera l’occasion 
d’un début d’échange. Mais place à Dominique qui va compléter mes propos avant de lever le verre pour la 
nouvelle année.» 

Le maire, Jean-Marie Esclamadon 

 

Après avoir souhaité la bonne année Dominique Gargaud, adjoint au maire a détaillé l’action municipale 
concernant l’école. 
 

«… 

Naissances à Cieux : en 2020 7 naissances, en 2021 12 naissances et en 2022 11 naissances 

Résultat de la baisse démographique générale – 317 élèves à la rentrée 2023 en Haute Vienne, 
l’effectif 2023 pour le RPI Cieux Javerdat reste stable par rapport à 2022 (129 pour 132) avec des 
inscriptions non prévues (nouveaux arrivants) à venir. 

Cette stabilité (voire une légère augmentation pour les années à venir) nous incite à travailler sur 
une amélioration de l’école pour l’accueil des enfants. 

L’étude énergétique réalisée en 2022 nous amène à prévoir des travaux d’isolation par l’extérieur du 
bâtiment. 

En 2023 nous allons lancer un appel d’offre pour une étude de faisabilité auprès de différents 
maîtres d’œuvre afin de solliciter cette année des demandes de subventions pour un début des travaux en 
2024. 

En même temps une étude pour l’agrandissement de la cantine sera effectuée. 
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Côté pédagogique à la rentrée 2021 ont été installés un TBI (tableau blanc interactif) pour la classe 
de CP, un tableau blanc pour la classe moyenne et grande section et un écran pour la classe petite section, 
ainsi que l’achat d’un projecteur pour permettre de travailler avec les nouvelles technologies et faciliter le 
travail de groupe. 

L’aménagement du dortoir qui accueille 24 enfants a été amélioré avec l’achat de 8 lits superposés 
(très appréciés par les enfants) ce qui permet un gain de place assez important et de faire dormir tous les 
enfants dans la même pièce avec de meilleures conditions de travail pour l’ATSEM. 

Il est prévu en 2023 l’achat de 4 lits supplémentaires pour subvenir à tous les besoins. 

Des groupes de travail sur la parentalité, à l’initiative de la CCHLEM, pour aider les parents dans 
l’éducation et le développement de leurs enfants, sont mis en place dans les communes de Cieux et Blond 
notamment et en partenariat avec le SIPES. 

Pour terminer, l’aide aux devoirs assurée par 9 bénévoles rencontre un succès grandissant environ 
une vingtaine d’enfants inscrits cette année ce qui récompense le travail de qualité effectué. 

Si des personnes sont intéressées pour prêter main forte elles seront les bienvenues 

Pour terminer je vous remercie de votre présence et vous adresse encore une fois mes meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année. » 

 

Vers 20 heures 30 la cérémonie des vœux s’achevait, les punch, sangria et cocktail sans alcool du 
Légendaire, les canapés et bouchées sucrées de la boulangerie Les Mégalithes et les canapés de la 
boucherie Franck Soury ayant été appréciés. 

 


